



Schweizerischer Städteverband
Monbijoustrasse 8
Postfach 8175
3001 Bern

Zürich und Winterthur, 1. September 2016

Änderung der Alarmierungsverordnung; Vernehmlassung des VBS

Sehr geehrte Damen und Herren

Im Namen der Konferenz der Städtischen Sicherheitsdirektorinnen und -direktoren KSSD danken wir Ihnen für die Einladung zur Teilnahme an der eingangs erwähnten Vernehmlassung.

Das Sicherheitsfunknetz der Behörden und Organisationen für Rettung und Sicherheit der Schweiz, Polycom, soll ab 2018 eine Teilerneuerung erfahren. Zudem soll die Aufteilung der Kosten zwischen Bund und Kantonen für den Aufbau von Polycom eine solidere rechtliche Abstützung erhalten. Zu diesem Zweck soll in einem ersten Schritt die Alarmierungsverordnung vom 18. August 2010 (AV; SR 520.12) um den Gegenstand des Sicherheitsfunknetzes ergänzt werden. In einem zweiten Schritt will der Bundesrat dem Parlament eine Änderung des Bevölkerungs- und Zivilschutzgesetzes (BZG; SR 520.1) unterbreiten.

Die KSSD erachtet die Teilerneuerung des Sicherheitsfunknetzes für angezeigt und begrüsst die vorgesehene Anpassung der Alarmierungsverordnung. Namentlich erachten wir es für sinnvoll, Zuständigkeiten, Verfahren und Finanzierung verbindlich und klar festzuhalten. Gemäss Erläuterungen des VBS geht es in Bezug auf die Kostenaufteilungen darum, die bisherige Praxis von Bund und Kantonen abzubilden.

Die Städte sind kaum direkt betroffen und die KSSD geht davon aus, dass keine zusätzlichen Kosten auf die Gemeinden zukommen.



Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung dieser Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Konferenz der Städtischen Sicherheitsdirektorinnen und -direktoren
Co-Präsidentin

Barbara Günthard-Maier

Co-Präsident

Richard Wolff

- Kopien
- Justiz- und Sicherheitsdepartement des Kantons Basel-Stadt
 - Direktion für Sicherheit, Umwelt und Energie der Stadt Bern
 - Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit der Stadt Luzern
 - Direktion Soziales und Sicherheit der Stadt St. Gallen
 - Departement Sicherheit und Umwelt der Stadt Winterthur
 - Polizeidepartement der Stadt Zürich
 - Schweizerische Vereinigung Städtischer Polizeichefs SVSP